

BAB II

TINJAUAN UMUM LOKASI PENELITIAN

A. Keadaan Geografis dan Demografis

Kecamatan Tambang adalah salah satu Kecamatan yang berbatas langsung dengan Ibu Kota Propinsi Riau dengan luas Kecamatan 573,70 KM² yang dilewati oleh jalan Negara sepanjang 36 KM kearah Barat dan \pm 6 KM. kearah Timur di Sepanjang Jalan Nasional kearah Barat terletak beberapa Desa yaitu Desa Rimbo Panjang, Desa Kualu Nenas, Desa Sungai Pinang, Desa Balam Jaya, Desa Tambang, dan Desa Palung Raya, sedangkan kearah Timur hanya dua Desa yaitu Desa Tarai Bangun dan Desa Kualu.

Selain dari Jalan Nasional Kecamatan dilintasi oleh sungai Kampar dari arah Barat ke Timur dan terdapat pula beberapa Desa yang berada ditepi Sungai Kampar yaitu Desa Kuapan Desa Tambang, Desa Palung Raya, Desa Pulau Permai, Desa Kemang Indah, Desa Aursati, Desa Gobah, Desa Padang Luas, Desa Terantang, Desa Parit Baru, Desa Kualu, Desa Teluk Kanidai sepanjang \pm 35 KM.¹

Letak geografis kecamatan tambang mempunyai peranan penting dalam lalu lintas perdagangan sebagai salah satu sumber perekonomian masyarakat, karena Kecamatan Tambang seperti dikemukakan tadi berada di lintasan jalan raya lintas Sumatera dan berbatasan langsung dengan Ibukota Propinsi Riau. Selain letak geografis yang sangat strategis, daerah Kecamatan Tambang cukup

¹ Dokumentasi Kecamatan Tambang, 20 Desember 2013

aman, tenang dan tentram serta damai, yang ditopang oleh rasa keakraban masyarakat yang amat tinggi. Hal ini dapat dilihat pada waktu kegiatan gotong royong dan kegiatan sosial lainnya.

Perkembangan dan pertumbuhan penduduk Kecamatan Tambang cukup menggembirakan. Hal ini disebabkan trend pertumbuhan penduduk dibarengi oleh pertumbuhan ekonomi yang seimbang. Bila dilihat dari penduduk, Kecamatan Tambang mengalami limpahan penduduk yang datang dari berbagai daerah, baik dari daerah Minang, Batak, Aceh, Jawa dan dari berbagai daerah yang ada di Kecamatan Kampar lainnya. Sehingga perkembangan penduduk dari Tahun 1990 awal berdirinya Kecamatan Tambang memiliki jumlah penduduk \pm 13.000 dan pada saat ini Kecamatan Tambang memiliki jumlah penduduk \pm 46.476 Jiwa.

Untuk lebih jelasnya demografi daerah Kecamatan Tambang ini dapat dilihat dari tabel dibawah ini:

Tabel I
Penduduk Kecamatan Tambang Menurut Jenis Kelamin

No	Jenis Kelamin	Jumlah (Jiwa)	Porsentase
1	Laki-laki	22.303	47,98 %
2	Perempuan	24.123	51,90 %
	Jumlah	46.476	100 %

Sumber : Dokumentasi Kecamatan tambang

Tabel diatas merupakan gambaran umum penduduk Kecamatan Tambang pada tahun 2013. 17 Desa yang ada di Kecamatan Tambang kalau kita lihat pertumbuhan penduduk Kecamatan Tambang sangat tinggi tapi ini disebabkan oleh Pertumbuhan perumahan yang ada di Desa Tarai Bangun, Rimbo Panjang, dan Desa Kualu total seluruhnya berjumlah 9750 Unit.

B. Keadaan Pemerintah Dan Pemerintah Desa

Di Kecamatan Tambang terdapat beberapa kantor pemerintah antara lain :

1. UPT Dinas Kesehatan
2. UPT Dinas Pendidikan
3. UPT Dinas Peternakan
4. Kantor Urusan Agama
5. Kantor Balai Penyuluh pertanian
6. Kapolsek Tambang
7. Pos Danramil

Sedangkan Pemerintahan Desa terdapat 17 Desa yaitu:

Tabel II
Jumlah Desa di Kecamatan Tambang

No	Nama Desa	Keterangan
1	Desa Kuapan	Depenitif
2	Desa Tambang	Depenitif
3	Desa Sungai Pinang	Depenitif
4	Desa Kualu Nenas	Depenitif
5	Desa Rimbo Panjang	Depenitif
6	Desa Tarai Bangun	Depenitif
7	Desa Kualu	Depenitif
8	Desa Teluk Kanidai	Depenitif
9	Desa parit Baru	Depenitif
10	Desa Terantang	Depenitif
11	Desa padang Luas	Depenitif
12	Desa Gobah	Depenitif
13	Desa Kemang Indah	Depenitif
14	Desa Aursati	Depenitif
15	Desa Balam Jaya	Depenitif
16	Desa Pulau Permai	Depenitif
17	Desa palung Raya	Depenitif

Sumber :dokumentasi Kecamatan Tambang

C. Kondisi Sosial Ekonomi

Di Wilayah Kecamatan Tambang tidak ada terdaftar Desa Ex Tranmigrasi, 70 % dari penduduk Kecamatan Tambang bekerja di Sektor Pertanian terutama disektor Perkebunan dan tanaman pangan, sektor perkebunan terdapat \pm 700 Ha pada KKPA yang terletak di Desa Gobah dan Desa Terantang sedangkan selebihnya adalah kebun pribadi, sedangkan di sektor Tanaman pangan Kecamatan Tambang tidak ada mempunyai sawah irigasi hanya sawah tadah hujan.

Kondisi tanah yang subur dan luas serta keahlian yang dimiliki oleh penduduk Kecamatan Tambang menjadi modal utama mereka untuk melakukan aktifitas pertanian dan perkebunan di wilayahnya masing-masing. Hampir semua desa yang ada di Kecamatan Tambang setiap tahunnya melakukan kegiatan bercocok tanam untuk persawahan. Kecamatan Tambang juga mempunyai Sumber Daya Alam yang sangat potensial seperti adanya Galian C, pertambangan pasir dan krikil juga terdapat perkebunan kelapa sawit dan nenas yang sangat menunjang kehidupan masyarakat yang ada di Kecamatan Tambang. Untuk lebih jelasnya mata pencaharian masyarakat di Kecamatan Tambang dapat dilihat dari tabel dibawah ini:

Tabel III
Mata Pencaharian Masyarakat Kecamatan Tambang

NO	Jenis Mata Pencaharian	Jumlah	Persentase
1	Petani / Nelayan	32.5332	70 %
2	Pegawai Negeri Sipil	4.6476	10 %
3	Wiraswasta	6.04188	13%
4	Dan lain-lain	3.25332	7 %
	Jumlah	46.476	100%

Sumber : PNPM Mandiri Perdesaan

Berdasarkan tabel diatas bahwa 70 % masyarakat sebagai petani, 10 % masyarakat sebagai PNS, 13 % sebagai wiraswasta, dan 7 % lain-lainnya. Maka dapat disimpulkan bahwa mata pencaharian penduduk Kecamatan Tambang mayoritas adalah seorang petani.²

Sebagai Kecamatan yang berbatasan langsung dengan Ibukota Propinsi dan terletak di jalur Lintas Sumatera, di Kecamatan Tambang juga hadir dan berkembang perusahaan-perusahaan yang bergerak dibidang industri. Dengan hadirnya usaha perindustrian ini, taraf ekonomi dan pendapatan masyarakat semakin membaik. Adapun industri yang ada di Kecamatan Tambang seperti tercantum dalam tabel berikut :

Tabel IV
Jumlah Industri Di Kecamatan Tambang

No	Desa	Jenis industry
1	Tarai bangun	Sawmel
2	Kualu nenas	Pengolahan krikil dan pasir Keripik nenas Dodol nenas
3	rimbo panjang	Tanaman hias Pengolahan karet
4	sungai pinang	Penetasan ayam (breeding farm)

Sumber : Kantor Camat Tambang

Dampak positif atas keberadaan industri ini adalah banyaknya masyarakat Kecamatan Tambang yang diserap untuk dijadikan tenaga kerja. Dengan demikian secara tidak langsung jumlah pengangguran / pencari kerja di Kecamatan Tambang sedikit berkurang disamping pendapatan ekonomi masyarakat yang kian membaik.

² Dokumentasi PNPM Mandiri, 02 Februari 2014

D. Kondisi Pendidikan

Kecamatan Tambang mempunyai Potensi Sumber Daya manusia (SDM) yang baik yang berasal dari Kecamatan Tambang maupun dari luar Kecamatan. Potensi SDM ini dapat kita manfaatkan untuk membangun Kecamatan Tambang, baik di Bidang Politik maupun Pembangunan Lainnya, adapun potensi SDM, baik yang bertempat tinggal di Kecamatan Tambang maupun yang berdomisili di Kecamatan Tambang.

Problematika pendidikan di Kecamatan Tambang bukanlah wacana yang baru dan bukan pula merupakan suatu kekhawatiran. Hal ini ditandai dengan dilakukannya pembenahan demi pembenahan disegala segi. Kondisi seperti ini mencerminkan adanya perhatian Pemerintah Kabupaten Kampar untuk memikirkan nasib mereka-mereka yang tidak mampu untuk membiayai sekolah anak-anaknya. Melalui program peningkatan Sumber Daya Manusia(SDM), Pemerintah Kabupaten Kampar membuat sebuah terobosan dengan membebaskan biaya pendidikan bagi keluarga kurang mampu dari sekolah dasar hingga Sekolah Menengah Atas(SMA). Dengan digulirkannya program ini memberikan peluang bagi mereka yang kurang mampu untuk mengesap dan merasakan pendidikan.

Kendatipun pembebasan biaya pendidikan ini hanya berlaku untuk sekolah-sekolah negeri, sementara untuk sekolah-sekolah swasta masih belum bisa diberlakukan, sebagian besar masyarakat telah bisa menikmati pendidikan mulai dari pendidikan dasar hingga menengah. Diluar jenjang pendidikan Negeri yang yang dikelola oleh Pemerintah di Kecamatan Tambang juga berdiri sekolah

agama (MDA) untuk menambah bekal ilmu agama bagi generasi muda. Adapun jumlah MDA yang ada di Kecamatan Tambang sebanyak 30 buah.

Selain itu di Kecamatan Tambang saat ini telah dibuka Perguruan Tinggi yang merupakan cabang dari STAI AL-AZHAR Pekanbaru yang mulai beroperasi pada pertengahan 2007 dengan jumlah mahasiswa sebanyak 36 orang. Kehadiran perguruan tinggi ini memiliki arti tersendiri bagi masyarakat Kecamatan Tambang. Betapa tidak bagi sebagian penduduk yang berada di Wilayah Kecamatan Tambang yang agak berjauhan dari kota, dapat mengesampingkan pendidikan di Perguruan Tinggi tanpa mengeluarkan biaya besar ke Perguruan Tinggi yang ada di Perkotaan. Animo dan kemauan masyarakat untuk melanjutkan pendidikan ke Perguruan Tinggi cukup besar, hal ini dapat dilihat dari jumlah mahasiswa yang menimba ilmu di Perguruan Tinggi yang ada di Pekanbaru maupun yang ada di kecamatan Tambang sangat banyak. Untuk lebih jelasnya pendidikan masyarakat Kecamatan Tambang kita lihat tabel dibawah ini :

Tabel V
Pendidikan Masyarakat Kecamatan Tambang

NO	Nama Pendidikan	Jumlah	Persentase
1	Pra Sekolah	16.719	35.97%
2	SD	13.579	29.22%
3	SMP	8.620	18.55%
4	SMA	6.498	13.98%
5	Sarjana	910	1.96%
6	Pasca Sarjana	150	0.32%
	Jumlah	46.476	100 %

Sumber : kantor PNPM pedesaan

Berdasarkan tabel diatas bahwa 35.97% masyarakat pra sekolah, 29.22% masyarakat yang tamat SD, 18.55% masyarakat yang tamat SMP, 13.98% masyarakat yang tamat SMA, 1.967% masyarakat yang tamat sarjana, dan 0.32%

masyarakat yang tamat pasca sarjana. Dapat disimpulkan bahwa mayoritas penduduk di Kecamatan Tambang Pra sekolah.

E. Keagamaan

Penduduk Kecamatan Tambang mayoritas beragama Islam, Sebagaimana tercantum dalam tabel berikut:

Tabel VI
Jumlah Agama Di Kecamatan Tambang

No	Nama Agama	Jumlah	Persentase
1	Islam	45156	97.16%
2	Katolik	524	1.13%
3	Protestan	796	1.71%
4	Hindu	-	-
5	Budha	-	-
6	Konghucu	-	-
	Jumlah	46.476	100 %

Sumber : kantor Camat Tambang

Dari tabel di atas bahwa di Kecamatan tambang mayoritas beragama Islam yang membuat suasana keagamaan dan religi tampak begitu hidup di tengah-tengah masyarakat. Hal ini ditandai dengan berdirinya sarana-sarana ibadah sebagai wahana untuk meningkatkan keimanan dan kualitas ibadah kepada Allah SWT. Adapun jumlah sarana ibadah yang ada di Kecamatan Tambang tergambar dalam tabel berikut ini :

Tabel VII
Sarana Ibadah Di Kecamatan Tambang

No	Sarana Ibadah	Jumlah	Persentase
1	Masjid	51	51.51 %
2	Mushalla / surau	48	48.49 %
	Jumlah	99	100 %

Sumber : kantor KUA

Dari jumlah sarana ibadah yang ada begitu banyak, Kecamatan Tambang dikenal dengan daerah yang kuat menjalankan agamanya. Hal ini dapat dibuktikan ramainya tempat ibadah tersebut oleh jamaah melaksanakan berbagai macam kegiatan baik shalat berjamaah, wirid pengajian mingguan dan bulanan hingga perayaan hari-hari besar dan bersejarah dalam Islam.³

³Dokumen Kecamatan Tambang, 20 desember 2013